



Compte-rendu Débat - Mobile #4: Poussan Festival "Assiettes Gourmandes"



Le débat public, à Poussan, 21 juillet 2021

Date : 21 juillet 2021, de 18h30 à 22h

Lieu : Place de la Mairie, Poussan

Animateurs.trices du débat : 2 membres du réseau associatif CPIE Bassin de Thau

Participant.e.s :

- Placé sur le parvis de la Mairie dans le cadre de cet événement festif, cette étape a permis de rencontrer essentiellement des habitants de Poussan et des villes alentours.
- Une vingtaine de personnes sont venues chercher de la documentation, échanger et donner leur avis sur le stand du débat EOS.
- 18 avis ont été consignés par l'équipe du débat.

Le débat mobile EOS s'installe au Festival "Assiettes Gourmandes"

Une vingtaine de personnes ont été rencontrées sur le stand du festival des « Assiettes Gourmandes » à Poussan. Le projet Paniers de Thau est un réseau de circuit court alimentaire coordonné par le CPIE Bassin de Thau et porté par des groupements d'achat composé de citoyen.ne.s bénévoles. Entre deux coups de fourchette, les festivaliers ont pu s'informer sur le débat et le projet à l'étude, dont ils n'avaient pas encore connaissance.

Globalement, les participant.e.s du festival ont exprimé un avis favorable sur la mise en œuvre du projet tout en indiquant deux points de vigilance quant à l'impact du projet sur la faune marine et les difficultés de stockage de l'énergie produite par les éoliennes.

Des avis divergents sur les impacts sur l'environnement marin

« Sur les oiseaux marins il y a des répercussions directes. De plus vu cela va créer des zones pièges puisque près des parcs ce sera des zones très attractives (beaucoup de poissons car hors des zones de pêche) mais qui vont créer un déclin pour l'avifaune qui vont se faire piéger. C'est un effet réserve pervers. »

« Je ne sais pas si ça a un impact sur la faune. On dit que l'éolien terrestre a un impact sur les oiseaux, mais je pense que c'est bidon. Les faucons pèlerins sont assez intelligents pour éviter les éoliennes. »

« Quel effet ça risque d'avoir sur la faune marine ? Parce que quand on voit les éoliennes terrestres, ça fait des dégâts sur les oiseaux ! En plus, ça va faire des ondes non ? Il va falloir faire le calcul, voir les plus et les moins du projet... Mais bon si il y a pas d'incidence sur la faune, pourquoi pas ! Les impacts sont certainement moins importants en mer que à terre. Et puis ça peut même avoir un impact positif. Par exemple les navires de 39-45 sont devenus des épaves et maintenant ça fait des abris pour les poissons... Alors peut être que c'est pareil, l'éolien en mer peut être favorable à la faune au final. »

« Pour la mise en place et l'entretien des éoliennes, j'ai peur qu'il y ait trop d'impact sur l'environnement marin. Est-ce que le bruit peut avoir un impact sur la faune ? Et il y aura des câbles sous marins, non ? Est ce que ça va avoir un impact ? J'ai peur qu'il y ait un impact sur l'environnement marin, qui est déjà malmené, surtout en Méditerranée ! »

« Les oiseaux ils s'habituent. C'est pas l'éolienne qui va créer plus de bordel que d'habitude. Aussi, on peut les mettre hors de parcours des oiseaux et je suis sûre que ça ne fait pas plus de bruit que les bateaux. Et puis bon 3 mouettes contre des millions d'années de déchets nucléaires... Il faut relativiser. »

Quelle production ?

« On a une démographie galopante, donc il faut avoir plus d'énergie. L'éolien pourrait être une partie de la solution, mais il faudrait que la production soit importante, donc qu'on ait beaucoup d'éoliennes. Parce que si on a plus de centrale nucléaire, qu'est ce qu'on fait ? Le nucléaire produit beaucoup, mais il y a une incidence sur les générations à venir. Donc l'éolien c'est bien comme alternative mais il faudrait arriver à avoir suffisamment de production. »

Des interrogations sur le cycle de vie

« Pour le moment, pas d'avis. Il faudrait voir le bilan carbone du début du projet jusqu'à la toute fin, le cycle de vie d'une éolienne. Déjà le bilan terrestre c'est pas terrible mais le marin ça va être pire. Activités terrestres je ne sais pas mais pas d'impact sur le tourisme; Il faudrait voir le bilan carbone du début du projet jusqu'à la toute fin, le cycle de vie d'une éolienne. C'est pas légitime car le projet part avant que le diagnostic ait été fait. »

« Les éoliennes flottantes c'est pour remplacer quoi ? L'électrique maintenant tout le monde roule à l'électrique mais on s'est rendu compte que c'était pas mieux et que y'a de gros soucis sur les cycles de vie, recyclages.... Alors les éoliennes flottantes en quoi c'est une meilleure solution ? »

Pas d'inquiétudes des personnes rencontrées sur l'impact visuel

« Tout le monde a pas un bateau pour aller voir les éoliennes, alors bon... ça ne dérange personne ! J'habite à Poussan depuis 9 ans et il y a de plus en plus d'éolienne [terrestres] dans le paysage. Ça ne me dérange pas, au contraire. Même dans le paysage, j'aime bien les voir. »

« Sur le paysage, ça détonne parfois, ça dépend où elles sont implantées. Pour moi ça ne dénature pas le paysage. »

Des questions sur l'impact pour le territoire

« Ça peut créer des emplois, mais c'est important de préserver la planète et les ressources. Donc il faut trouver le juste milieu entre l'économie et la planète. C'est important d'aller vers l'utilisation des ressources naturelles sans polluer. »

« Il va y avoir des créations d'emplois pour la maintenance, c'est ça ? »